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ATA/MEMÓRIA 

Reunião: 1ª reunião do Comitê Gestor de Logística Reversa do 

setor Industrial da Madeira, Mobiliário e Marcenaria do 

Estado do Paraná. 

Data: 23 de dezembro de 2015. 

Local: FIEP – Ed. Sede, Curitiba/PR. 

Instituições presentes: Simov-PR, SEMA/PR, Senai/PR e FIEP.  

Objetivos da reunião: Início da estruturação do Comitê Gestor e Apresentação da 

proposta de consultoria do Senai/PR. 

Principais encaminhamentos: A SEMA/PR irá notificar as empresas do setor, para que 

estas participem do processo de implementação da Logística Reversa; o Simov-PR 

encaminhará à SEMA/PR a razão social e os contatos das empresas a serem notificadas; 

o Senai encaminhará a proposta de consultoria, com alterações, aos sindicatos; a Fiep 

encaminhará aos sindicatos a minuta do Regimento Interno, para alterações; as 

reuniões do Comitê Gestor dar-se-ão, preferencialmente, por videoconferência; a 

próxima reunião será realizada, presencialmente, dia 23 de fevereiro de 2016, às 16h00, 

no Campus da Indústria (Curitiba). 

 

No dia 23 de dezembro de 2015 foi realizada a primeira reunião do Comitê 

Gestor do Setor Industrial da Madeira, Mobiliário e Marcenaria do Estado do Paraná, 

doravante denominado de Comitê, com o objetivo de iniciar a estruturação da 

governança do Comitê, apresentação da minuta do Regimento Interno e apresentação 

da proposta de consultoria do Senai/PR. A Reunião foi realizada na sede da FIEP, 

durante o período da manhã. 

 

Sr. Rafael Cesar da Costa, Gerente de Meio Ambiente e Sustentabilidade da 

FIEP, iniciou os trabalhos apresentando a pauta da reunião e contextualizando os 

presentes acerca da assinatura do Acordo Setorial, em âmbito nacional, de Embalagens 

em Geral (acordo da COALIZÃO). 

 

Sr. Vinicio Bruni, Coordenador de Resíduos Sólidos da Secretaria Estadual de 

Meio Ambiente e Recursos Hídricos do Estado do Paraná, apresentou a expectativa da 

SEMA/PR para a Logística Reversa do setor de madeira, móveis e marcenaria. Também, 

enalteceu a importância de que as ações voltadas para a Logística Reversa não 

prejudique a competitividade das indústrias que, de fato, ajudem a implementar o 

sistema de Logística Reversa. Por fim, revelou que a Coordenadoria de Resíduos Sólidos 

está firmemente alinhada com a assembleia legislativa – via Frente Parlamentar da 

Cadeia de Reciclagem – facilitando, desta forma, a criação de legislação que vá de 

encontro com os interesses do setor, no que diz respeito à Logística Reversa. 

 

Sra. Márcia Maria Furtado, Gerente Administrativa e Financeira do Sindicato da 

Indústria do Mobiliário e Marcenaria do Estado do Paraná, relatou que seu sindicato 
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possui grande abrangência no Paraná (com afiliados em mais de 200 municípios) e que 

há resistência dos industriais em aderir à Logística Reversa. Neste contexto, Sr. Mauro 

Pereira Schwartsburd, presidente do Simov-Pr, sugeriu ao Sr. Bruni que a SEMA/PR 

notifique as empresas que não quiserem aderir às metas do Comitê. Bruni concordou 

em enviar as notificações e, também, solicitou ao Simov/PR a Razão Social e os 

contatos dos empreendimentos a serem notificados. 

 

Rafael da Costa indicou três possibilidades para a realização das reuniões do 

Comitê: nos dias em que haja reuniões do Conselho Setorial da Indústria da Madeira, 

nos dias em que haja reuniões da Diretoria da Fiep e/ou por videoconferência – a 

última opção fora a escolhida. Após esta breve deliberação, Costa apresentou a minuta 

do Regimento Interno na qual será encaminhada a todos os onze sindicatos 

participantes do Comitê para que estes possam realizar suas devidas alterações. A 

revisão do mesmo deverá ser entregue à Fiep até o dia 17 de fevereiro de 2016. 

 

Sr. Emerson Carlos Langer, Gerente Comercial do Simov/PR, indicou que deve 

haver um Regimento Interno preciso juridicamente. Sra. Furtado indicou que irá 

convocar a assessoria jurídica do sindicato para analisar a minuta do Regimento. 

 

Sr. Elcio Herbst, consultor técnico do Senai/PR, iniciou a apresentação da 

proposta de consultoria técnica do Senai, enfatizando a integração com os demais elos 

da cadeia. Rafael, sugeriu que a proposta do Senai englobe todas as ações previstas 

para 2016 e o planejamento estratégico para implantação do plano setorial . Sr. Herbst 

concordou e enviará a nova proposta aos sindicatos. 

 

Por fim, Sra. Furtado revelou que o Simov/PR já possui material para educação 

ambiental confeccionado, porém, não possui recursos para destinar as cartilhas a todos 

os associados do estado. Desta forma, sugeriu que se utilize estas cartilhas como 

modelo e que se rateie, com todos os associados, os custos com impressão e frete. 

 

A próxima reunião será realizada no dia 23 de fevereiro de 2016, no período da 

tarde, no Campus da Indústria em Curitiba. 

 

Sem maiores considerações, o grupo encerrou as atividades com as 

deliberações descritas no presente documento. 

 


